

Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO, TIERRA DE FE, MINERÍA Ý **ASTRONOMÍA**

Nº 70 - ENERO 2024

Teck Carmen de Andacollo inicia retiro de relave urbano en Andacollo



ESTA ES LA SEGUNDA REMOCIÓN DE RELAVE QUE REALIZA TECK EN ANDACOLLO. EL PRIMERO SE HIZO EN EL 2012, RETIRANDO MÁS DE 205.000 TONELADAS DE DESECHOS.

Silvia Cortés Araya, artesana y gestora cultural de Andacollo



PRESENTA OBRAS DE SUS TALLERES EN EL 7° PROGRAMA **CULTURAL**

Inician programas de entrenamiento Mina y Planta de Teck CDA



13 PARTICIPANTES DE ANDACOLLO RECIBIRÁN CAPACITACIÓN MINERA

Feria de Emergencia liderada por Bomberos de Andacollo



UNA INSTANCIA PARA MOSTRAR LA PREPARACIÓN Y CAPACIDAD DE RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS



Escúchanos en la señal on<u>l</u>ine www.somosdeandacollo.cl



Sintonízanos en el 102.5 Promoviendo las tradiciones de Andacollo

Silvia Cortés artesana y gestora cultural

Monitora del taller de mosaicos y emprendedora en el arte del cactus.



Silvia Cortés orgulla junto a los trabajos de los niños y niñas de su taller.



La Basílica Menor en cactus, es uno de sus más hermosos trabajos en lormata.

A lo largo de sus años muchos sueños han pasado por su mente y siempre se ha preparado y trabajado para que se conviertan en realidad. Y cuando no se concretan, vuelve a reinventarse y a seguir luchando. Para el próximo año se ilusiona con un taller de mosaicos donde los padres trabajen junto a sus hijos e hijas, porque "eso ayudará mucho en el entorno familiar gracias a un mejor entendimiento y compresión", señala la monitora del taller de mosaicos de la Unión Comunal de la Cultura, Silvia Cortés Araya, artesana y gestora cultural andacollina.

La señora Silvia sentía gran alegría en la exposición del taller de mosaicos y felicitaba a cada uno de los niños y niñas que mostraron orgullosos sus trabajos y "eso es uno de mis sueños logrados", relata la artesana, quien agrega que antes hizo un curso de orfebrería gracias a los recursos otorgados por Teck Carmen de Andacollo, pero "lamentablemente tuve que cambiar de rubro porque salieron muchos artesanos y el mercado es muy pequeño en Andacollo".

Silvia daba vuelta a sus pensamientos en cómo hacer algo relacionado con la identidad de la comuna minera y religiosa y "la Chinita me iluminó", cuenta, pues comenzó a trabajar el cactus seco y los cerros de Andacollo están plagados de ellos. "Claro está que hay que buscarlos y no es fácil. Con mi marido pasábamos horas y horas en los cerros y hay que tener suerte para encontrar un cactus muerto. Luego hay que limpiarlo, prepararlo y hacer alguna pieza que represente a Andacollo".

CACTUS SECOS

En la artesanía de cactus secos llamada "lormata", hay que trabajar con cactus que se hayan secado naturalmente "porque no sirven si los cortas y secas, pues se pudren". Y en eso pasé muchas horas y luego hice muchos trabajos hermosos, entre los que destaco maray, trapiches y otros artefactos usados por los pirquineros. También tengo mi obra de arte, pues hice la Basílica Menor y también la Iglesia Parroquial y el emprendimiento se llamó es parte de la Unión Comunal de

Anta Qulqi, que en quechua significa cobre y manos creadoras.

La dueña de casa de Casuto Alto, esposa y madre también vio truncado sus sueños de estudiar una carrera universitaria y "por faltas de recursos no pude ir a la universidad a concretar mis sueños de estudiar biología y ser una matrona. Así que debí trabajar como tía del Jardín Pepitas de Oro, de la población. Claro, me encanta enseñar a los niños y niñas y eso me ayudó a cumplir uno de mis sueños".

Silvia Cortés es dueña de casa desde las 8 a 15 horas y "luego soy artesana y enseño a los niños del taller. Y para eso, primero debo prepararme bien, estudiar. Y, por lo mismo, como me gusta aprender, siempre estoy haciendo algo nuevo para poder compartir este conocimiento a los jóvenes. Los niños y niñas son el futuro y entre más se les educa, tendremos una mejor sociedad, más justa e igualitaria. Todo lo que uno les enseña, ellos interiorizan".

La monitora del taller de mosaicos

la Cultura y postuló a proyectos de la Mesa, Comunidad Andacollo Teck (CAT). Se adjudicó uno para su emprendimiento y lo usó para hacer clases de mosaicos una vez a la semana. "Los alumnos no traen el material, porque eso lo ponía yo. El curso era de dos etapas: la primera financiada por la Mesa CAT en cuatro meses y consistía en materiales y la monitora. La segunda etapa fue gracias a una cuota de los apoderados para comprar los materiales y yo no cobre nada; lo hice por amor al arte. Me dio pena dejar a los niños a mitad del curso. Por tanto, las mamás se pusieron de acuerdo, reunieron recursos y terminamos el taller, que clausuramos con una linda exposición".

Espera que este año pase lo mismo con los recursos que se entregarán, que solo serán para la mitad del año y "esperamos apoyo para seguir y terminar el curso, porque esto ayuda mucho a los niños. Además de sacarlos de las calles, se sumas su desarrollo en manualidades e inspiración, también los ayuda a relajarse, especialmente a los más ansiosos".

INFÓRMATE DE LOS PROCESOS DE TRONADURA WWW.TECK.COM, MUNICIPALIDAD DE ANDACOLLO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE LA COMUNA.

DIRECTORES

PAMELA CHAIT

PAULO BARRAZA

REDACCIÓN Y EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BORQUEZ LUIS, MARTINEZ FABIÁN BONILLA **DISEÑADORES**

AGENCIA M+D

IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN



COLABORADORES

HUGO ALMARZA GINA VIDELA

COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL DE



Quiere representar a Chile

Misol Hernández, una campeona del ciclismo de montaña y ruta

A su corta edad ha conseguido varios logos en este deporte que le apasiona.







Misol siempre en el podio con los brazos al cielo.

Cada vez que compite en ruta da ventaja y en montaña tiene que descender con mucho cuidado. Y si eso pasa no es por falta de capacidad ni calidad, simplemente es porque sus bicicletas no son para la alta competencia. Pero Misol Hernández se sobrepone a todos los inconvenientes gracias a su talento y siempre termina en el podio de las vencedoras.

Lo curioso es que solo hace un par de años se subió por primera vez a una bicicleta y "fue cuando nos cambiamos de casa. Nos fuimos desde el sector Matadero a la Población 25 de Octubre, donde se hizo amiga de Michelle Pizarro y de otros niños que andaban en bicicletas. Así que en navidad le regalamos su primera bicicleta comprada en un supermercado, de esas sin suspensión, básicas. Y ahí comenzó el andar de la Misol. Luego se le compró otra bicicleta para andar en los cerros y en su primera carrera terminó tercera", cuenta Andrea, madre de Misol.

Misol cree que logrará hitos importantes en lo deportivo, señala que "con todas las limitaciones que tengo, ya sea en el deporte como en la vida misma, siempre destaco. En los estudios desde chiquita me ganaba la excelencia académica y en el ciclismo recién llevo dos años y en la región siempre gano en la categoría junior, que es de 15 a 18 años. Es decir, estoy dando ventaja por edad, ya que sólo tengo 14 años". Sobre la misma, una emocionada joven cuenta que, "de acuerdo a lo que dicen los técnicos, en ruta estoy regalando 500 metros, porque mi bicicleta es una norma".

MENTALIDAD

Al alto rendimiento también se suma el aspecto anímico y en eso Misol debió trabajar y todo cambió cuando conoció a Mario Marambio, del Team Don Tito, un equipo federado de Coquimbo. "A comienzo del 2023 fuimos al campeonato nacional de ruta por la Federación de Coquimbo, marchaba en primer lugar y a buen ritmo, pero me caí. Todas me pasaron y aunque tenía los argumentos para pillarlas y pasarlas, me dije: "Ah, ya me pasaron. No hice esfuerzo por alcanzarlas".

"Había que cambiar el chip", agrega Misol, quien trabajó en lo mental con Mario Marambio. "Quedamos en que eso no puede volver a pasar. Luego, en las competencias regionales me caía o pinchaba, mi actitud era otra. Soy una ganadora, debo pararme, correr y llegar a la meta, porque detrás de mí hay muchas personas".

Esta ciclista representante de Andacollo y Coquimbo, también ha defendido al Colegio Parroquial en los Juegos Escolares Nacionales del 2022 en San Pedro de La Paz, Concepción, y el 2023 en los mismos juegos en Arauco, además de los campeonatos nacionales de Soprole, del IND y siempre subiendo al podio de las vencedoras.

Misol tiene claro que en pista no puede competir porque en la región no hay velódromo, pero tiene en mente ser una de las mejores en montaña y también luchar en el ciclismo de ruta, porque "los entendidos me dicen: "así como hay personas que tienen dedos pa'l piano, yo tengo piernas para el ciclismo de alto rendimiento". Además, me repiten, luego de cada competencia, que es un agrado verme correr y tienen suerte de hacerlo, porque más adelante ya no me verán. Aseguran que iré a las competencias de alto rendimiento a nivel nacional. Ojalá eso suceda, sería maravilloso competir por Chile a nivel internacional".

BECA DEPORTISTA DESCATADO

La Unión Comunal del Deporte, gracias a un proyecto aproyado por de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT), entregó una beca a los deportistas destacados de Andacollo, entre ellas Misol, lo que le permitirá invertir en aspectos deportivos.

ANDACOLLO CUENTA CON 4 ESTACIONES DE MONITOREO DE CALIDAD DEL AIRE: EL TORO, URMENETA Y CHEPIQUILLA DE TECK CDA Y HOSPITAL DEL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE. LAS TRES ÚLTIMAS DISPONIBLES EN LA PLATAFORMA SINCA DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE (HTTPS://SINCA.MMA.GOB.CL/).

Kevin Pérez deja en alto el nombre de Andacollo en mundial de Enduro

El joven deportista cerró un 2023 con excelentes resultados obtenidos en San Juan, Argentina.



Luego de casi una semana de carrera intensa en el campeonato internacional ISDE (International Six Days of Enduro), donde los participantes recorrieron cientos de kilómetros cada día poniendo al límite sus habilidades físicas y mentales, Kevin Pérez, deportista andacollino,

destacó con su moto entre los más de 350 pilotos catalogados como los "mejores del mundo".

Durante la competencia, una de las mayores complejidades fueron las altas temperaturas que oscilaron entre los 38 y 48 grados celsius, lo que obligó el retiro de varios participantes. Pese a esto, Kevin, quien pertenece al Team Chile, logró sortear las duras condiciones del terreno y se quedó con la medalla de plata en categoría Líder Club C2, liderada principalmente por norteamericanos y europeos reconocidos a nivel mundial.

"Se acabó esta aventura, el tiempo que estuve fue impresionante, los seis días de carrera fueron durísimos con calor extremo y enlaces infinitos, pero aprendí v disfruté todo lo que pude. Gracias a todos los chilenos que estaban defendiendo la bandera y alentando en la pista", expresó Kevin Pérez.

Sin duda, una gran hazaña del andacollino en su primer mundial de alto nivel v frente a destacados pilotos provenientes de más de 32 países. Cabe mencionar que, su participación y preparación fue posible gracias al apovo de empresas locales, como Teck CDA. Transportes Huerta, R y D, el Club Pasión de Motos y la unión Comunal del Deporte y, por supuesto, el apoyo de su familia y entrenador quienes lo apoyaron en este sueño.

El Aporte de Teck CDA

Como se mencionó, el joven deportista recibió diversos aportes que permitieron que tuviese un destacado desempeño en las competencias. Uno de estos aportes lo entregó Teck, quienes de manera extraordinaria y considerando la relevancia internacional del evento deportivo, los resultados obtenidos y la proyección de Kevin, le otorgaron \$10.500.000 para su preparación y participación en esta competencia.

Comienzan programas de entrenamiento Mina y Plantas en Teck Carmen de Andacollo

Las iniciativas, lideradas por al área de Aprendizaje y Talento de CDA, tienen como foco brindar oportunidades que contribuyan al crecimiento integral de los habitantes de Andacollo.



realizada en el Salón Los Pilares, Teck Carmen de Andacollo (CDA) dio la bienvenida a las 13 personas que participarán de los programas de entrenamiento "Operadores y Operadoras de Camiones Mina" y "Mantenedores y Mantenedoras Mecánicos Planta".

Con una significativa ceremonia Ambas instancias se desarrollan de forma paralela, pero comparten el objetivo de fortalecer las capacidades del talento local, para propiciar su ingreso a la industria minera. Se debe mencionar que para ambos programas no era excluyente contar con experiencia previa en el rubro, lo que abrió posibilidades a mayor número de interesados.

El programa "Operadores y Operadoras de Camiones Mina" enfoca su entrenamiento en la operación de camiones de alto tonelaje, primero a través de simuladores y luego con entrenamiento práctico en la operación.

La iniciativa "Mantenedores y Mantenedoras Mecánicos Planta", dirige su instrucción en el mantenimiento mecánico de tipo preventivo y correctivo de componentes de una planta concentradora de minerales.

Al respecto, Angélica Cabrera, gerenta general Teck CDA, señaló que "estamos orgullosos de dar el vamos a un nuevo proceso de estos programas de entrenamiento. Creemos que esto es una tremenda oportunidad para ellos y como Teck estamos comprometidos con asegurar que se generen instancias como estas que potencien a los y las jóvenes de Andacollo, porque significa una oportunidad real de tener una mejor calidad de vida y también el progreso que ellos merecen", sostuvo.

PARTICIPANTES

Michael Araya, participante programa Operadores y Operadoras de Camiones Mina: "Me siento totalmente agradecido y feliz que se haya puesto la mirada sobre nosotros para poder participar en este programa. Espero aprender lo más posible, entregarme de la mejor forma, adquirir nuevos conocimientos y desarrollarme como profesional en este proceso".

Vezna Cerpa, participante programa Mantenedores y Mantenedoras Mecánicos Planta: "Estoy muy feliz, muy contenta con este logro y de esta tremenda oportunidad que se nos ha brindado. Mis expectativas son de crecimiento personal con el fin de poder entregar sustentabilidad a mi familia. Estoy segura que me encontraré con un gran ambiente laboral en un rubro donde paulatinamente se ha ido acortando la brecha de hombres y mujeres, es un gran desafío y estoy muy contenta de entrar al mundo de la minería".

Con una inversión de US\$ 700 mil.

Teck Carmen de Andacollo inicia retiro de relave urbano en Andacollo

- La iniciativa responde a un compromiso voluntario asumido por la empresa en el marco de la aprobación de su Declaración de Impacto Ambiental (DIA) para la Continuidad Operacional del proyecto Hipógeno.
- •Esta es la segunda remoción de relave que realiza Teck en Andacollo. El primero se hizo en el 2012, retirando más de 205.000 toneladas de desechos.



Teck Carmen de Andacollo dio inicio a las obras de remoción del relave urbano Whitle, ubicado en la comuna de Andacollo, como parte de un compromiso voluntario asumido por la operación minera en el marco de la aprobación de su Declaración de Impacto Ambiental (DIA) para la Continuidad Operacional del proyecto Hipógeno.

La actividad estuvo encabezada por la ministra de Minería Aurora Williams, el alcalde de la comuna de Andacollo, Gerald Cerda, el delegado Presidencial Galo Luna y Angélica Cabrera, Gerenta General de Teck Carmen de Andacollo.

El terreno de cerca de 0,6 hectáreas será saneado y entregado como donación a la Municipalidad de Andacollo para el desarrollo de un proyecto sustentable y de interés para la comuna.

Al respecto de este hito, la Ministra de Minería, Aurora Williams, comentó que "la remoción de este relave urbano abandonado en el centro de la ciudad marca

un hito para la comunidad de Andacollo pues, sin lugar a dudas, una vez finalizado su traslado, las personas verán mejorada la calidad del aire y también su calidad de vida con la recuperación de un espacio público que va a ser saneado de manera sustentable. Como gobierno, estamos concentrados en dar continuidad a los desafíos del Plan Nacional de Relaves mediante el trabajo que estamos realizando desde sus ejes de seguridad de la población y de economía circular, donde iniciativas de colaboración público privada como la ejecutada hoy aquí, nos permiten sequir transitando hacia una minería más sustentable y en equilibrio con el medio ambiente y el entorno; y además, potencian el vínculo de la industria minera con los territorios donde opera al aportar a la cadena de valor contratando mano de obra local y fomentando la participación de la comunidad".

"Retirar el pasivo ambiental del centro de la comuna contribuirá a mejorar la calidad del aire y a acondicionar el terre-



no mediante la incorporación de sustrato natural que permita realizar otras actividades en favor de la comunidad" declaró la gerenta general de Teck Carmen de Andacollo, Angélica Cabrera.

La ejecutiva reafirmó el compromiso de Teck para cuidar a las comunidades y los territorios donde opera la compañía. "Nuestra actividad no sólo es hacer minería, sino también hacerlo de manera responsable, minimizando el impacto ambiental y maximizando el uso eficiente de los recursos naturales."

"Para Andacollo es un acontecimiento súper significativo. Dentro de la cantidad de relaves que tiene la Región de Coquimbo, la mayor cantidad de ellos se concentran en Andacollo y es una anomalía tener una cantidad de relaves que conforman una pared de principio a fin en la entrada urbana de Andacollo" sostuvo el alcalde Gerald Cerda, agregando que "hay un agradecimiento hacia minera Teck respecto de su responsabilidad social, en la cual siempre va a ser bienvenido que ellos puedan retirar y extraer un relave. Para este municipio, eso se transforma en una posibilidad de inversión y de desarrollo en cuanto a materias de fomento productivo".

En tanto, el Delegado Presidencial Regional de Coquimbo, Galo Luna Penna, indicó que "valoramos los gestos que asume la empresa privada, además de las gestiones para la colaboración del Ministerio de Minería, que apuntan a mejorar la calidad de vida de las comunidades en sus territorios. Hay un esfuerzo importante que nos permite ir concretando una necesidad muy sentida por los vecinos y vecinas que es erradicar este tipo se espacios que por años han afectado la salud, pero más allá de eso, y de reducir la contaminación de la comuna, esto también nos aporta un nuevo espacio público".

RETIRO

La remoción de los 26 mil m3 (aprox.) de pasivo ambiental minero, consideran medidas de control de material particulado, ruido y vibraciones, además de los cuidados que impliquen la menor alteración a las actividades de la comuna.

La extracción del relave tiene un plazo estimado de tres meses y se realizará mediante un proceso mecánico. El residuo será transportado por medio de camiones de una empresa contratista de Andacollo, hacia su destino final que será el depósito de relave de Teck Carmen de Andacollo, donde quedará circunscrito y con una disposición debidamente autorizada.

RELAVE WHITTLE

El relave Whittle corresponde a un pasivo ambiental que se encuentra abandonado debido a la actividad histórica de la pequeña y mediana minería del cobre y oro en Andacollo y es objeto de estudio por la autoridad ambiental, por tratarse de uno de los 18 relaves existentes y priorizados en el área urbana de Andacollo, según lo señalado en el artículo N°10 del D.S. N°59/2014 del Ministerio de Medio Ambiente.

Recursos para la próxima temporada ya fueron confirmados

Los 14 alumnos del Taller de mosaicos lucieron sus talentos

El curso está en marco del séptimo programa cultural que ejecuta la Unión Comunal de la Cultura.



La exposición del taller de mosaicos presentado por 14 niñas y niños bajo la conducción de la artesana Silvia Cortés, no solo se llevó los aplausos por los hermosos trabajos realizados por los alumnos, sino que también por la confirmación del curso el 2024.

La presentación de los trabajos se realizó en dependencias del nuevo edificio consistorial, donde las autoridades, padres y apoderados quedaron fascinados por las habilidades de los alumnos del taller que está en el marco del séptimo programa cultural que ejecuta la Unión Comunal de la Cultura con fondos autogestionados por las propias familias, patrocinado por el municipio y financiado por la Mesa, Comunidad Andacollo Teck (CAT).

El objetivo del taller fue incentivar la expresión artística en los más pequeños y desarrollar sus capacidades creativas mediante diferentes técnicas, usos de pinturas y colores vivos. Eso quedó demostrado en los hermosos trabajos y la alegría de los niños y niñas al informarse que el próximo año sigue el taller.

"Para el próximo año está considerado este taller y seguramente habrá continuidad de muchos de los alumnos", señaló el jefe de Comunidades de Teck Carmen de Andacollo, Roberto Riffo, quien agradeció a los padres y apoderados por la autogestión y que estén disponibles para hacerlo y contribuir a la formación integral de los niños y niñas que está siendo parte del taller.

En feria pública

Bomberos mostró su capacidad de respuesta ante emergencias

Contó con el apoyo de Teck CDA, la comunidad y voluntarios de otras localidades.



Los bomberos están siempre listos y capacitándose. Por lo mismo, para estar más cerca de la comunidad y que ella conozca de sus esfuerzos, planes de acción y herramientas de trabajo, realizaron una feria de emergencias y seguridad, donde mostraron sus carros bomba y su nuevo carro escala de última tecnología.

para tener cercanía con las personas y mostrar su labor a nivel local y regional, además de lucir las capacidades de sus equipos, sus habilidades, especialidades, y la adecuada respuesta frente a una emergencia de cualquier índole. Al respecto, el jefe de Seguridad Industrial Teck CDA, Luis Alfaro,

"La feria de emergencias se viene realizando hace unos tres meses junto a Teck CDA, donde invitamos a otros cuerpos de bomberos de la región y también a otras organizaciones de seguridad, con el objetivo de mostrar a la comunidad cómo nos estamos capacitando para ayudarlos", señaló el Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Andacollo, Carlos Marín.

La actividad apoyada por Teck CDA, fue

mostrar su labor a nivel local y regional, además de lucir las capacidades de sus equipos, sus habilidades, especialidades, y la adecuada respuesta frente a una emergencia de cualquier índole. Al respecto, el jefe de Seguridad Industrial Teck CDA, Luis Alfaro, contó que vienen trabajando desde hace muchos años con bomberos y "dentro de los hitos importantes era tener capacitación. La idea para fin de año era concretar una feria de emergencia que tuviera el objetivo de congregar a equipos de emergencia, saber con qué equipos se cuentan al momento de atender una emergencia y poder coordinarnos".

Ritmo andino y roquero

La música que deleitó el Concierto Bajo las Estrellas

Agrupaciones cautivaron a quienes llegaron al místico sector de Table Lume.



Alrededor de unas 700 personas disfrutaron de la buena música en el Concierto Bajo las Estrellas que se realizó en el sector Table Lume y que dio inicio a la versión N°13 del VIII Programa Cultural que ejecutara la Unión Comunal de la Cultura en el presente año.

En la actividad que deleitó a los amantes de la música de raíz andina y roquera en un cielo estrellado, destacaron los grupos DMens, Lican Antay, Cielo, Volutas Groove y el Trío Cuerdas y otras hiervas. Este espectáculo es una realización integral del músico y gestor cultural Rony Carmona y auspiciado por FM Voces 107.1, fi-

nanciado por la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) y aportes voluntarios de emprendedores andacollinos.

La iniciativa musical es parte del patrimonio cultural andacollino, que ha permitido a la comunidad disfrutar de forma gratuita las presentaciones de artistas emergentes y también de la gastronomía local durante los último ocho años, que contempla un conjunto de 14 iniciativas agrupadas en el acceso a la cultura, formación cultural, creación artística y patrimonio cultural, y fortalecimiento de las organizaciones y capital cultural.





Una gala donde se reconoció el talento indistintamente de la edad.



orgullosos.



Parte de los asistentes a la Cena de Gala de la Unión Comunal del Deporte

Entrega de 71 becas a deportistas

Gala Deportiva de la Unión Comunal galardonó a deportistas

El objetivo de la organización deportiva es incentivar el deporte entre los niños y jóvenes de la comuna.

¡Mente sana en cuerpo sano! Ese es uno de los objetivos que desea conseguir la Unión Comunal del Deporte con los niños y jóvenes de la comuna. Y para incentivar la práctica deportiva y la actividad física, la organización realizó su primera cena de gala donde se entregaron 71 becas de \$100.000 para los mejores en sus respectivas especialidades.

En la actividad realizada en el recinto del Club de Huasos, donde se congregó el futuro del deporte andacollino, el presidente de la Unión Comunal del Deportes, Freddy Espinoza, señaló que se realizan actividades, pero nunca una tan seria. "Siempre se les da una beca. Se les dice aquí está, estudien y eso es todo. Pero motivar a los niños es mucho más y por eso la realización de esta linda fiesta. Se entregó este aporte significativo, una cena y una grata reunión para entregarles

mayor motivación".

La actividad se concreta en el marco del proyecto presentado por la institución y apoyada por la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT), con el fin de incentivar el desarrollo del deporte en jóvenes de la comuna, donde participan las 13 asociaciones, que enviaron una lista con sus seis deportistas más destacados y "a ellos se les reconoció con esta beca", dijo Freddy Espinoza.

"La Gala fue la culminación del primer proyecto que nosotros trabajamos con la Unión Comunal del Deporte", indicó el coordinador de Relaciones Comunitarias de Teck CDA, Jorge Valdebenito, quien destacó el avance con la Unión Comunal, porque "son ellos los que conocen la realidad deportiva de la comuna y son ellos quienes entregan



Teck CDA dispone de canales directos para recepcionar opiniones, reclamos o sugerencias:





Se destacó la organización y seguridad

La "Virgen de la Montaña" recibió una Fiesta Grande inolvidable

Los niños y niñas tuvieron su "Encuentro con María" y la peregrinación coincidió con el aniversario 25 de la elevación del Templo Mayor a Basílica Menor.

Una inolvidable fiesta le brindó la comunidad y los miles de fieles y peregrinos a La Chinita, en las actividades 2023 que se realizó bajo el lema "Virgen de Andacollo, un regalo para Chile". Y quedará en el recuerdo por el ejemplar comportamiento de los visitantes, por lo lindo del "Encuentro de los niños y niñas de los bailes religiosos con María" y lo emotivo de la peregrinación que coincidió con el 25 aniversario de la elevación del Templo Mayor de Andacollo a Basílica Menor que decretara el Papa Juan Pablo II.

La Fiesta Grande destacó por la gran organización, las vías despejadas y la Plaza Videla sin ningún impedimento para los bailes religiosos y arribo masivo de los fieles.

Destacable también fue el fervor y pasión de los 200 niños y niñas integrantes de los bailes religiosos en su "Encuentro con María", que desde hace 10 años se celebra los días 25 y "se convierte en un espacio dedicado a honrar el nacimiento de Jesús, rodeado de vitalidad y la pureza de los más jóvenes, quienes representan la esencia misma de la inocencia y el futuro de estas expresiones culturales", señaló el Cacique General de los bailes religiosos, Jaime Guerrero.

La Misa solemne fue presidida por el arzobispo René Rebolledo, quien fue acompañado por el obispo de San Felipe, Gonzalo Bravo, del rector del Santuario Adam Bartyzol, sacerdotes, diáconos y miles de fieles.



La fe de una familia recibiendo la bendición.



La procesión de La Chinita fue seguida con mucha pasión y fe por los peregrinos.



Los bailes religiosos no tuvieron inconvenientes para bailarle a la Chinita.



Desde muy temprana edad nace la fe hacia a la Virgen.



Más de

4000 kg

de residuos reciclados entre vidrio, botellas plásticas PET, latas de aluminio y cartón. Gracias al esfuerzo y compromiso de nuestros monitores y monitoras en terreno, más el aporte de los peregrinos que llegaron hasta la Fiesta Grande de Andacollo, nuevamente podemos decir ¡Misión cumplida!

Recolectamos más de 4 mil kilos de residuos reciclables, lo que nos convierte una vez más en una de las fiestas religiosas más limpia de Chile.



